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中科院两院士为我市

高校学生作学术报告
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信阳消息（记者张方志）

10

月
19

日下午，中国科学院电工研究所所长、院
士严陆光和中国科学院上海技术物理研
究所学位委员会副主任、 院士褚君浩院
士学术报告会在信阳师范学院举行。

报告会上， 中国科学院电工研究
所所长、院士严陆光作了题为《我的父
亲严济慈是怎样做人做事做学问的》

的报告。 深情地回忆了父亲严济慈先
生一生做人做事做学问的经历， 勉励
青年学子“做人贵在清白，做事必须认
真，做学问要敢于‘好高骛远’、善于实
事求是”。作为半导体物理和器件专家
的中科院上海技术物理研究所学位委
员会副主任、院士褚君浩则以《从智慧
地球和绿色地球谈起》为题，用详实的
数据、生动的事例和通俗易懂的语言，

为广大师生作了精彩的学术报告。

信阳师范学院、信阳农专和信阳职
业技术学院

3

所高校的教师、研究生和
本科生代表共

600

余人聆听了报告。

关爱老区 智援信阳

万博泉总工为信阳电子信息产业把脉献策
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信阳消息（记者张继疆）

10

月
19

日，

20

多位中科院院士和研究员齐聚茶乡信阳， 拉开
了“院士信阳行”活动的帷幕。 在为期

3

天的活
动中， 他们将分组深入基层实地考察， 咨询座
谈，现场指导，建言献策，为信阳市经济社会发
展把脉定向。

19

日下午，北京清华液晶技术工
程研究中心总工万博泉来到信阳工业城激蓝
OLED

电子产业园进行考察， 为信阳电子信息
产业把脉献策。

这是万博泉总工第二次来信阳， 谈及信
阳印象， 万博泉说：“信阳有相当不错的人文
环境，良好的空气质量，是一个非常适合发展
电子工业产业的地区。 ”“政府部门非常重视
信息产业规划，成立的工业城，规划科学，成
果显著，引进了一批信息产业企业。 ”万博泉
表示： “希望信阳市能够沿着这条道路走下
去，越走越宽广。 ”

信阳这几年正从一个农区向工业产业化发
展， 很多高新科技企业落户信阳工业城电子产
业园，电子产品从此有了“信阳造”：今年

1

月
15

日， 泛蓝电子工业园生产的河南省第一台
LED

液晶电视整机下线，

4

月
13

日河南天恒液
晶电视整机正式投产，

4

月
19

日河南激蓝科技
有限公司投资兴建的

OLED

项目正式开工。 万
博泉对信阳电子信息产业的发展规划和成果给
出了高度评价和中肯的建议。他指出，泛蓝以及
其他的电子企业入驻信阳工业城， 对带动信阳
信息产业的发展，起到了很好的带头作用。 “我
建议，首先要把整机和模组产业做好，在这个基
础上，可以积累资金，以下游产业推动中上游产
业的发展，从而发展信阳的信息产业。对老区信
阳来说，这是比较合适的发展路线。因为和东南
沿海地区相比，信阳只能算是后起之秀，因此，

可以借鉴前人的经验， 更好地规划信息产业的
发展， 相信信阳市政府以及前来投资的企业会
把信阳市的信息产业整体规划好。 ”

谈及激蓝
OLED

项目， 万博泉说：“作为我
国新兴的战略产业，

OLED

项目得到了国家的
重点支持，因为这个产业本身的难度很大，对技
术、 资金的需求量是非常大。 信阳选择这个产
业，是非常有远见和勇气的。”“首先要在思想上
有一个充分的准备，需要组建一个很好的研发、

生产的技术团队，要有比较强大的资金支持，才
有可能把这个事情做好。 ” 对于激蓝

OLED

项
目， 万博泉给出了自己的建议，“要分步实施这
个计划，首先要把研发和技术路线确定下来，在
产业化的过程中，分步实施，从而减少技术和资
金上的风险，这样就会一步一个脚印的往前走。

我相信激蓝
OLED

项目在信阳会有一个很好的
发展。 ”

� � � � 10

月
19

日晚，“院士信阳行”专场文艺晚会在百花之声大
剧院举行。 在欣赏了具有信阳特色、乡土气息浓厚、精彩纷呈
的文艺演出后，沈文庆等

14

名院士和乔新江等市领导走上舞
台与演员合影留念。 本报记者张继疆张诗琦摄

情系老区献良策 助推信阳大发展

参加“院士信阳行”活动的院士专家到南湾湖风景区考察
� � � �

信阳消息（见习记者李秋艳吴
楠）

10

月
19

日下午，参加“院士信阳行”活
动的沈文庆、吴国雄等

20

多位国家著名的
院士和研究员到南湾湖风景区进行实地考
察， 并根据所见所闻所感提出了自己的看
法和对信阳的发展建议。

Hold

住生态之本才能笑到最后
“

hold

住生态之本就能够笑到最后”，

这是中科院成都山地灾害与环境研究所研
究员邓伟在参观了南湾湖景区之后接受采
访时反复强调的一句话。他告诉记者，信阳
有丰富的生态资源， 应该走生态发展的路
子，打造信阳旅游产业，把它做大做强，在
这个过程中，生态资本是制胜的法宝。如果
盲目开发会带来严重的后果， 真到那个时
候就是我们遗憾的时候了，所以，不管是作
为一个科学家还是领导， 都要坚持理性的
发展观，规划先行。

加强宣传，酒香也怕巷子深
对于同样是第一次来信阳的中科院数

学与系统科学研究院副教授柴建来说，“信
阳毛尖”这四个字要比“信阳”的名号响得
多。 他告诉记者，在来信阳之前，对这个城
市真没什么印象，脑子里只有“信阳毛尖”

四个字，刚刚领略了茶艺，品尝了信阳毛尖
之后，真的感觉别有一番滋味在心头，信阳
毛尖跟之前喝过的茶确实不一样， 怪不得
是名茶。但是，总觉得信阳的各种“美”都有
点“养在深闺人未识”的感觉，应该加大宣
传力度， 把信阳的方方面面积极地宣扬出
去。 同时，他还认为，信阳应该在旅游产业
的带动下，在不损害环境的前提下，积极发
展工业。

城镇化发展“离乡不离土”

在著名院士、 国家自然科学基金委
员会、咨委会主任沈文庆眼里，信阳的
发展应该借鉴上海、北京等大城市的发
展经验，在总结这些大城市发展过程中
出现的各种问题中寻找信阳的发展路
子， 像大城市发展遗留下来的高能耗、

环境污染等问题，信阳可以通过长远规

划避免这些问题。 他告诉记者，信阳作
为农业大市，应把农村发展好，让农村
现代化、城镇化，但是又要离乡不离土。

把能源与新型农业联系起来，从中寻找
发展机遇。

把南湾湖打造成下一个“千岛湖”

在考察结束之际， 考察团中有人援引
世界闻名的加拿大千岛湖的例子， 提出要
把南湾湖打造成下一个“千岛湖”。 认为南
湾湖应该利用自身的优势，积极发展特色，

在建筑布局上注意推敲与山水风景的协
调，把信阳深厚的历史文化融入其中，在自
然美的基础上镶嵌人文美， 走文化旅游路
线。

暝色入高楼，南湾湖上，斜阳映水，半
江瑟瑟半江红。在这个有山有水，红绿相依
的地方，南湾湖把信阳的“美”深深刻在了
院士专家们的脑海中。与此同时，几乎涵盖
了信阳整个文化内涵的“山、水、茶、红（红
色文化）、泉、寺、根（根亲文化）”这七个字
更是让他们难以忘怀。

扩大公开透明度筑牢廉政防火墙
河区五星办事处夯实党风廉政建设基础

� � � �

信阳消息（周琴杨建华）近年来，河区
五星办事处作为信阳市公开工作先进示范点，

始终把公开工作作为农村基层党风廉政建设的
一项重要工作来抓实抓好。坚持民主监督、民主
决策、民主管理，遵循“规范、提高、创新、和谐”

的原则， 积极打造阳光党务政务村务， 形成了
“主体全面覆盖、整体扎实推进”的良好格局，夯
实了党风廉政建设基础， 促进了农村基层党风
廉政建设的深入开展。

在公开工作方面， 该办事处始终坚持做好
“五个规范”。 一是规范公开内容。 公开工作按
“党务公开、财务公开、政务公开和点题公开”四
大板块进行公开，特别设置反腐倡廉专栏。二是
规范公开程序。为确保公开内容真实有效，公开
程序衔接有序，建立健全了公开工作机制。三是
规范公开时间。 坚持公开时间的固定性与灵活
性相结合， 每季度首月

10

日为公开活动固定
日，针对群众普遍关心的热点、难点问题，可随
提出随公开。四是规范公开形式。综合运用喷绘
式公开栏，明白卡、印发村组事务公开明细表、

公开内容签收表、公开意见箱等形式。五是规范
公开监督。 建立了能监督、会监督、敢监督的村
务监督委员会，监督村务公开工作，群众对公开
内容有疑问的可以口头或书面形式向村务监督
委员会投诉；由办事处纪工委牵头，组织包村干
部实行定期和不定期的检查，督促指导。

积极进取喜获殊荣
我市规范计划生育依法行政行为取得明显进展
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信阳消息（熊林高）今年以来，我市规
范计划生育依法行政行为取得明显进展。

一是大力学习宣传贯彻新《条例》，增
强广大干部群众文明执法意识。二是推行
计生行政执法网上办案取得积极进展，增
强了透明度。 今年

1

至
9

月，全市网上办
理征收案件

5293

件， 处罚案件
1370

件，

没有接收到群众投诉。 三是开展了“三项
治理”活动。 全市共清理清查城镇居民违

法生育
91

人，其中经济处理
91

人，党纪
处理

6

人，政纪处理
4

人。 四是坚持了计
划生育审核制度，强化了干部群众自觉执
行计生政策意识。共审核拟表彰先进单位
170

个，拟表彰先进个人
56

人。五是认真
做好信访稳定工作。 今年

1

至
9

月，全市
人口计生系统没有发生赴省进京上访。我
市被省人口计生委和市委、市政府表彰为
“信访工作先进单位”。

法院微博也可以接访啦

信阳法院开展新浪微博集中接访活动让信访零距离
� � � �

信阳消息（王荣红张伟）

10

月
18

日，省高院“豫法阳光”微博在全省法院集
中开展“河南法院微博接访日”活动。为严
格落实省高院活动部署，上午

8

时，信阳
市中级人民法院党组副书记、常务副院长
王玉明带领立案二庭的法官和网站全体
成员早早地守在电脑旁等候群众的信访
来件，通过微直播的方式，畅通群众的上
访渠道，了解人民群众的法律诉求，现场
解决来访群众反映的涉诉信访案件，降低
来访群众的上访费用，拉近人民群众与法
官之间的距离。

截至
18

日
17

时，信阳法院共收到来
访微博

26

条，并均已及时进行回复，得到
了来访网友的广泛好评。 网友“马到成功
2006

”说：“信阳市中级人民法院这个活动
开展得好，希望能持续下去。 ”网友“在新
县”说：“法院微博真给力！ 可惜我不打官
司，不然和你们互动互动。 ”

信阳市中级人民法院党组副书记、常
务副院长王玉明微博互动现场指出，信访是
人民群众表达愿望和诉求的方式，是人民法
院密切联系群众的重要纽带和桥梁。如何创
新信访机制，方便群众来访是司法工作的一

大重点。 微博集中接访是创新接访形式，延
伸司法为民、便民、利民的又一举措。

据了解，当天的微博接访活动形式新
颖、意义重大，让法院与群众的信访方式
变得更加便捷、低耗。通过这次活动，让群
众带着问题走进“信阳法院微博”，把自己
的疑惑告诉法院， 把自己的困难讲给法

院，把自己遇到的问题说给法院，把自己
的诉求发给法院。使群众的诉求更加及时
地得到反映，更加及时地得到回复，更加
及时地得到解决，减少了群众诉求督办的
周转环节， 群众的诉求只要在微博中显
示，信阳法院和相关庭室就会在第一时间
解答、办理和回复。

院士信阳行


